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Generalversammlung IG Klettern Jurasüdfuss vom 23.03.2023 
 

Die Sitzung findet in der Bar im 1. Stock des Restaurant Kreuz, in Solothurn statt. 

Beteiligt sind: Anja Latscha, Daniel Schmutz, Hansjörg Klock (SAC-Bern), Barbara Ehrensperger (SAC 

Lindenberg), Marlis Broger, Thomas Jäggi, Ueli Schindler, Esther Wenger, André Berger (SAC 

Oberaargau), Beat Kurth, Peter Heiniger (SAC Huttwil), Fabienne Notter (SAC Weissenstein), Patrick 

Müller (IG Klettern Basler Jura),  

Vorstand IG Klettern Jurasüdfuss: Ueli Kölliker, Michel Kaiser, Meret Schindler, Urs Wäspi, Kevin Garley 

Entschuldigt sind: Ivo Buddge (IG JSF), Simone Brand (SAC Kirchberg), Hugues Hagmann (SAC Olten), 

Willi Egger, Nicky Hochmuth 

Dauer: 19:30 – 20.45 Uhr 

Verteiler: Vorstand IG KJSF, Homepage IG KJSF 
 

Traktandum 1: Begrüssung  
Michel eröffnet die GV. Die Teilnehmer tragen sich in der Teilnehmerliste ein.  

Traktandum 2: Wahl Stimmenzählerin 
Wahl der Stimmenzählerin: Marlis Broger wird gewählt. 

Traktandum 3: Genehmigung Traktandenliste 
Die Traktandenliste wird genehmigt.  

Traktandum 4: Genehmigung Protokoll der GV vom 10.3.2022 
Es gibt keine Fragen. Das Protokoll wird genehmigt. 

Traktandum 5: Jahresbericht Projekte 2022 
Projekt 1 Säli: Ueli stellt das ganze Team vor und zeigt die bisherige Klettergeschichte an der Säliflue 

auf.  

Aktuelle Situation:  

2019 lancierte der Gemeinderat Aarburg die Erneuerung der Ortsplanung und damit die 

Gesamtrevision der Bau- und Nutzungsordnung, in welcher ein generelles Kletterverbot an der Säliflue 

vorgesehen ist. Die IG Klettern Jurasüdfuss hat zusammen mit dem SAC-Zentralverband, dem 

Schweizer Bergführerverband SBV, den SAC Sektionen Olten und Zofingen, der Naturfreunde Aargau 

sowie Privatpersonen eine umfassende Stellungnahme für das Klettern an der Säliflue verfasst. An der 

öffentlichen Mitwirkung haben 45 Personen teilgenommen und dabei 150 Mitwirkungsanträge 

gestellt. Eine fundamentale Opposition wehrt sich gegen die durch Zonenänderung geplante 

Verdichtung und das damit verbundenen Wachstum der Bevölkerung. Zudem haben mittlerweile 3 

von 5 Gemeinderatsmitgliedern der Gemeinde Aarburg demissioniert, wie beispielsweise Herr 

Bolliger, Abteilungsleiter Bau Planung Umwelt. Dies bringt das Ganze weiter in Verzug. Aktuell darf 

weiterhin mit den geltenden Beschränkungen geklettert werden. Den Input von Patrick Müller einen 

neuen Verein speziell zu diesem Projekt zu gründen, wird nicht umgesetzt.  
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Frage von Patrick Müller: Wer ist Waldeigentümer an der Säliflue? 

Die Säliflue ist an der Kantonsgrenze Aargau/ Solothurn. Der Wandfuss gehört der Burgergemeinde 

Aarburg.  

Waldgesetz Revision des Kantons Solothurn 

Das Waldgesetz des Kantons Solothurn trat 1995 in Kraft. Der aktuelle Stand ist von 2014. Dieses weist 

Lücken auf, wie beispielsweise in Bereich Freizeit und Erholung. Deshalb gibt es einen 

Regierungsratsbeschluss vom 9. März 2021 mit dem Auftrag, das kantonale Waldgesetz zu 

überprüfen. Der Entwurf des Erlasstexts erfolgte Anfang 2023, die Vernehmlassung Mitte 2023, die 

Behandlung im Kantonsrat per Ende 2023 und das Inkrafttreten per Anfang 2025. 

Es gibt 9 Arbeitspakete zum Überarbeiten des Waldgesetz. Im Rahmen des Arbeitspakets Freizeit und 

Erholung fanden zwei Workshops statt, an welchen auch die IG Klettern Jurasüdfuss teilnahm.  

Ziele 

Erwartungen der Anspruchsgruppen Freizeit und Erholung, Schutz Natur und Lebensraum, Wald und 

Gemeinden, Ämter;  Lösungsansätze (z.B. Freizeitwälder, zeitliche und örtliche Einschränkungen oder 

Informationskampagnen); mehrheitsfähige Massnahmen zur zeitlichen und räumlichen Lenkung von 

Freizeit- und Erholungsnutzung. 

Input Patrick Müller 

Kanton Solothurn hat erkannt, wo die Hotspots der Freizeitnutzung sind. Jetzt gilt es eine gute Basis 

für eine zukünftige Zusammenarbeit zu schaffen, 

Frage Marlis: Um was geht es genau in dem Waldgesetz?  

Das Waldgesetz hat noch eine grosse Flughöhe. Ein Thema ist die zeitliche und örtliche Lenkung. In der 

Verordnung dann detaillierter für den Vollzug.  

Frage: Gibt es Kantonsräte, welche beim SAC Mitglied sind?  

Diese Informationsgrundlage muss noch geschaffen werden. 

3. Projekt Platte Oberbuchsiten:  

Zusammen mit der SAC Sektion Olten hat Urs Wäspi einen Cleanup-Day organisiert. Vom Präsidenten,  

zur JO und Senioren haben alle tatkräftig mitangepackt. Abfall am Wandfuss sowie weiterer Unrat 

wurde weggeräumt. Die Abseilpiste wurde entbuscht und Markierungen erneuert u.a. für die Findung 

des Abstieges. Zudem wurden die anwesenden Gemeindevertreter für einen  Zivildiensteinsatz zur 

Wiederinstandstellung des Römerwegs sensibilisiert. Danach fand ein gemeinsames Bräteln statt. 

Traktandum 6: Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht 
Michel merkt an, dass an der letzten GV nicht revidierte Zahlen ausgewiesen wurden. Dies wurde 

nachträglich korrigiert und die Unterlagen neu auf der Homepage publiziert. 

Die doppelte Buchhaltung (Bilanz und Erfolgsrechnung) ist auf der Homepage einzusehen. 

Traktandum 7 Entlastung des Vorstands 
Die Decharge wird dem Vorstand erteilt. 
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Traktandum 8: Budget 2023 und Mitgliederbeiträge (wie bisher pro 
Mitglied einer SAC Sektion CHF 0.25) 
Das Budget 2023 ist auf der Homepage veröffentlicht. 

Frage: Welche Projekte sind geplant? Sensibilisierungsanlass „Wald“, Materialkunde zusammen mit 

ReBolting, Arbeitseinsatz à la Sanierung Römerweg.  

Trotz Gewinnverbuchung belassen wir den Mitgliederbeitrag auf CHF 0.25. Dies wird einstimmig 

angenommen, mit einer Enthaltung  

Traktandum 9: Wahlen 
Thomas Jäggi demissioniert als Revisor. Thomas hat uns seit 2019 tatkräftig unterstützt. Ein grosses 

Dankeschön dafür.  

Neuwahl Revisor: Samuel Wälti (SAC-Aarau) wird als Revisior gewählt. Zusammen mit Ueli Schindler 

(Wiederwahl) wird er künftig die Revision ausführen.  

Der Vorstand bestehend aus Urs Wäspi, Ueli Kölliker, Michel Kaiser, Meret Schindler und Kevin Garley 

wird wiedergewählt. 

Traktandum 10: Aktivitäten 
Ausblicke: Säli Projektgruppe ist da am Puls, Sanierungen sind angedacht. 

Traktandum 11: Verschiedenes 
Frage erhalten von Nicky Hochmuth: Topo Farnerenzähne (Bänz) Wie der aktuelle Stand ist? Welche 

Absprachen sind da gesprochen worden?  

 Telefonat mit Willy Egger - es gab im Jahr 2008 ein schriftliches Abkommen mit der kantonalen 

Waldabteilung, den Bürgergemeinde Farnern und Rumisberg und dem SAC-Zentralverband, dass keine 

Klettertopos veröffentlicht werden. Die Veröffentlichungen auf thecrag.com stossen somit gegen 

diesen Grundentscheid und Gefährden den Kletterbetrieb an den Farnernzähnen.  

Bettlerküche Parkplatz: Wochenendkletterverbot hat per Anfang Sommer 2021 geendet. Seit dem 

neuen Wirt auf der Vorderen Schmiedenmatt hat sich das Ganze beruhigt.  

Frage Thomas: Wie ist es mit dem Parkverbot? So lange wir da immer wieder vorbei gehen und uns 

zeigen als Kletterer und etwas konsumieren sollte das kein Problem sein. Dieses Verbot kam auf 

Initiative des ehemaligen Wirts auf und war juristisch nicht ganz stichfest. 


